

Brüssel Aktuell 4/2016

22. bis 29. Januar 2016

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Dienstleistungsrichtlinie: Konsultation zur Reform des Notifizierungsverfahrens

Die EU-Kommission startete eine Konsultation, mit deren Hilfe das bestehende Notifizierungsverfahren im Rahmen der Dienstleistungsrichtlinie ([2006/123/EG](#)) evaluiert und Feedback für potentielle Verbesserungen eingeholt werden soll (siehe [Binnenmarktstrategie](#), *Brüssel Aktuell* 39/2015). Der deutschsprachige [Fragebogen](#) kann noch bis zum **19. April 2016** beantwortet werden...

Vergaberecht: Automatische Online-Übersetzung öffentlicher Ausschreibungen

Am 15. Januar führte die EU-Kommission einen automatischen Online-Übersetzungsservice für öffentliche Ausschreibungen ein, die auf „Tenders Electronic Daily“ ([TED](#)) eingestellt werden. TED ist das zentrale Portal für das öffentliche Auftragswesen auf dem europäischen Markt. Die Übersetzung wird in den 24 Amtssprachen der EU angeboten, um insbesondere KMU die Teilnahme an grenzüberschreitenden öffentlichen Ausschreibungen zu erleichtern...

Stromversorgungssicherheit: Neuer Fahrplan der EU-Kommission veröffentlicht

Die EU-Kommission veröffentlichte einen [Fahrplan](#) zur Erhöhung der Stromversorgungssicherheit. Im Zusammenhang mit ihrer [Rahmenstrategie](#) „für eine krisenfeste Energieunion mit einer zukunftsorientierten Klimaschutzstrategie“ (siehe *Brüssel Aktuell* 40/2015 und 2/2016) soll damit die Richtlinie [2005/89/EG](#) evaluiert werden. Die Kommission will klären, ob die Richtlinie noch notwendig bzw. wie erfolgreich sie ist und inwieweit sie verbessert werden könnte...

Biodiversität: Halbzeitbewertung der Biodiversitätsstrategie

Der Ausschuss für Umweltfragen, öffentliche Gesundheit und Lebensmittelsicherheit des Europäischen Parlaments (ENVI) veröffentlichte am 8. Januar seinen [Bericht](#) über die Halbzeitbewertung „der Strategie der EU zur Erhaltung der biologischen Vielfalt“ (vgl. *Brüssel Aktuell* 35/2015)...

Soziales, Bildung und Kultur

Arbeitsrecht: Konsultation zur Nachweisrichtlinie gestartet

Im Rahmen der Evaluierung der Richtlinie [91/533/EWG](#) über die Pflicht des Arbeitgebers zur Unterrichtung des Arbeitnehmers über die für seinen Arbeitsvertrag oder sein Arbeitsverhältnis geltenden Bedingungen (zuletzt *Brüssel Aktuell* 3/2016) startete die EU-Kommission eine [Konsultation](#), an der sich Interessierte noch bis zum **20. April 2016** beteiligen können...

Förderung der Arbeitskräftemobilität: Konsultation veröffentlicht

Bis zum **22. April 2016** [konsultiert](#) die EU-Kommission zum Mobilitätsprogramm „Dein erster EURES-Arbeitsplatz“ (DEEA) und zu möglichen künftigen EU-Maßnahmen zur Förderung der Mobilität junger Arbeitskräfte innerhalb der EU (vgl. *Brüssel Aktuell* 24/2015). Zweck der Konsultation ist es, Beiträge zur Frage einzuholen, inwieweit die Arbeitskräftemobilität und das Mobilitätsprogramm

DEEA im Europäischen Wirtschaftsraum (EU, Island, Norwegen und Liechtenstein) zum Abbau der Jugendarbeitslosigkeit beitragen können...

Mehrwertsteuerrichtlinie: EuGH zur Steuerbefreiung von betreutem Wohnen

Mit Urteil vom 21. Januar, Rechtssache [C-335/14](#), entschied der EuGH, dass eine mit Gewinnerzielungsabsicht betriebene Einrichtung für betreutes Wohnen für Senioren unter die Ausnahmeregelung des Art. 13 Teil A Abs. 1 lit. g der Richtlinie [77/388/EWG](#) fällt und damit von der Mehrwertsteuer befreit werden kann. Die Bestimmung wurde mittlerweile durch den beinahe wortgleichen Art. 132 Abs. 1 Buchst. g der Richtlinie [2006/112/EG](#) ersetzt...

Soziale Sicherheit: Auslegung des Begriffs „gleichartige Leistungen“

„Gleichartige Leistungen“ im Sinne von Art. 5 a Verordnung (EG) Nr. [883/2004](#) „zur Koordinierung der Systeme der sozialen Sicherheit“ liegen unter Umständen vor, wenn die nach den Rechtsvorschriften unterschiedlicher Mitgliedstaaten gewährten Kategorien von Leistungen dasselbe Ziel verfolgen und kein objektiver Grund für eine Ungleichbehandlung besteht. Dies ergibt sich aus einem Vorabentscheidungsurteil des EuGH vom 21. Januar in der Rechtssache [C-453/14](#)...

Interkultureller Dialog: Europäisches Parlament fordert Einbeziehung in Bildung

Am 19. Januar verabschiedete das Plenum des Europäischen Parlaments eine [Entschließung](#) zur Rolle des interkulturellen Dialogs, der kulturellen Vielfalt und der Bildung bei der Förderung der Grundwerte der EU (vgl. *Brüssel Aktuell* 29/2011). Die Abgeordneten fordern darin einen konzeptionellen Ausbau des interkulturellen und interreligiösen Dialogs und dessen Einbeziehung in die Bildung und Ausbildung in der EU...

Europäische Woche des Sports 2016: Termin, Schwerpunkte und Registrierung

Im Januar veröffentlichte die EU-Kommission die [Hauptziele](#) der „[Europäischen Woche des Sports 2016](#)“ (vgl. *Brüssel Aktuell* 7/2015): Bürger sollen EU-weit für sportliche Aktivitäten begeistert werden und verstehen, dass Bewegung der Gesundheit gut tut. Die Aktionswoche soll auf nationaler, lokaler und regionaler Ebene publiziert und das Netzwerk zwischen den nationalen und europäischen Koordinatoren gestärkt werden. Bereits im November 2015 wurden die Leitlinien sowie der Zeitpunkt der diesjährigen Aktionswoche durch den Rat der EU [veröffentlicht](#)...

Institutionen, Grundsätzliches und weitere EU-Themen

Europäische Bürgerrechtsbeauftragte: neue Strategie vorgestellt

Im Rahmen der Veranstaltung „Die Europäische Bürgerbeauftragte und Grundrechte in der EU: Erfolge und Herausforderungen im Lichte der neuen Ombudsman-Strategie“ am 28. Januar erläuterte die Bürgerrechtsbeauftragte Emily O'Reilly, welche Themen ihre Arbeit im Jahr 2016 beschäftigen werden (vgl. *Brüssel Aktuell* 34/2015). Von wachsender Wichtigkeit sei die Flüchtlingskrise, besonders unter dem Aspekt der Menschenrechte z. B. bei der Rückführung von Flüchtlingen...

Förderprogramme

Jugend, Bildung und Sport: Jahresbilanz 2014 zum Programm „Erasmus+“ veröffentlicht

Am 26. Januar stellte EU-Kommissar Tibor Navracsics (HU) den [Jahresbericht 2014](#) für das EU-Aktionsprogramm für Bildung, Jugend und Sport „[Erasmus+](#)“ vor (vgl. *Brüssel Aktuell* 3/2016). Dieser zeigt auf, dass im ersten Jahr der aktuellen Förderperiode mehr als 18.000 Projekte mit mehr als 1,15 Mio. Teilnehmenden für eine Förderung in Höhe von insgesamt 2,071 Mrd. € ausgewählt wurden...